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ЛЕНИНСКИЕ СТИПЕНДИАТЫ
у

В нашем институте утверждены десять ленинских стипен
диатов на новый учебный год:

радиотехнический факультет — Николай Ф ЕД О РЕНКО ; 
теплоэнергетический факультет —  Людмила ГРИЩУК и 

Татьяна Ш О ЕВА ;
электротехнический факультет —  Наталья БОРЗЕНКОВА и 

Владимир КАЩ ЕЕВ;
строительный факультет —  Петр КАРТАМЫШ ЕВ и Валерий 

БОРУТЕНКО;
машиностроительный факультет —  Галина КУДАШ КИ НА; 
механический факультет —  Игорь ЗЫРЯНОВ и Владимир 

КУРЕШ ОВ.
Все они —  пример в учебе и'общественных делах.

Над своей темой Виктор  
Горшков и Юрий Сухов — с т у 
денты 5-го курса  м еханическо
го ф акультета  начали ра
ботать в прошлом году. Н азы 
вается она — «Технология ре
ставрации рабочих колес зем
снаряда методом приварки  
износостойких литы х элем ен
тов». Понятно, пожалуй, не 
каждому. Поэтом у р асскаж у, в 
чем су ть  дела.

Со дна Ен исея земснарядом  
вы качивается гравий. Необхо
димость этого  д иктуется , во- 
первых, тем, что гравий н у
жен для вы равнивания площ а
док для строящ егося цеха ком
байнового завода, во-вторых,

Студенты -  производству /

.д л я  заглубления судоходной  
части  реки. При прежней те х 
нологии рабочее колесо зем
снаряда выходило из строя  
после того, как  вы качает 80 
ты сяч кубов гравия. Во время 
эксплуатац ии  наблю далась  
большая концентрация напря
жений на ло патках  колес и 
сильный коррозийный износ.

Перед студентам и стояла за 
дача повы сить производитель
ность н срок службы  рабочих

колес. Результатом  и х поиска  
явились летние испы тания зем
снаряда, на которы х гравия  
было вы качано за то т же срок  
в пять раз больше. Но и после 
этого рабочее колесо работа
ло, не вышло из строя, у  него 
лиш ь загладились сварны е  
швы. Методом наплавки мож
но продлить срок его службы.

Сейчас ребята работаю т над 
проспектом, который будет 
экспонироваться в М оскве на

ВДНХ в 1974 году. Здесь на
глядно можно будет увидеть  
м акет колеса, лопатки, свар
ной шов и шлиф сварного со
единения.

Руководит научной работой  
студентов — членов НСО ста р 
ший преподаватель кафедры  
сварки  М ихаил Петрович Ива- 
нан. Я  спросила его, к ак  он 
оценивает труд Виктора и 
Юрия. Он ответил: «Хорошо.
Очень хорошо работаю т».

Пожелаем же им успеха!

студ ен тка  
наш корр.

Н. ВАСИЛИАДИ,
4-го курса МФ

Философия — 
наш любимый 
п р е д м е т

Кончилось наше первое сту
денческое лето, и вот снова 
занятия —  уже на втором кур
се. Все мы с нетерпением жда
ли их начала, ведь так долго 
не видели своих однокашни
ков, друзей, таю много хоте
лось рассказать. А сейчас этот 
день уже позади...

Нынче, наряду с теми пред
метами, что были на первом 
курсе, появились новые — 
трудные, но интересные: со
противление материалов, стро
ительные материалы, филосо
фия. Больше всех нам понра
вились лекции по философии. 
Мы сразу почувствовали, как 
нам ее не хватало для того, 
чтобы научиться лучше пони
мать жизнь, разбираться в 
сложных вопросах. Нам очень 
нравятся лекции Василия Кон
стантиновича Масанского. Он 
так живо, увлекательно, инте
ресно рассказывал о предме
те философии, о роли ее в 
обществе, ее социальной 
функции, что этот предмет 
стал для нас одним из самых 
любимых, д  ГИЛЬМАНШИНА, 

студентка 2-го курса С Ф .

Для первокурсников, как  всегда, это т день был 
торж ественны м  и ярким, хоть и заканчивалась  
у  них тр етья  неделя учебы в и нституте . Они бы 
ли взволнованы, когда в зал под звуки марша 
вносили знамя комсомольской организации, ча
стицей которой они теперь являю тся. Они очен£  
внимательно, чтобы не проронить ни слова, сл у 
шали вы ступления ректора Василия Николаевича  
Борисова, проф ессора Наума Петровича Абовско- 
го, своих стар ш и х  товарищ ей и однокурсников. 
Сегодня они примеривались к тому, как  ж ить  
и учи ться , чтобы оправдались слова надежды и до
верия, сказанны е в -их адрес.

Н аш а стр ан а, говорил В. Н. Борисов, занимает  
ведущее место в мире по многим отраслям науки  
и техники. Однако ж изнь не сто и т на месте, и 
надо очень много работать ученым, инженерам  
и техникам , чтобы не только удерж ивать вы со
ты , но завоевы вать все новые и новые. В обост
ривш емся соревновании двух социальны х си 
стем  — социалистической и капиталистической  
это  особенно важно. Чтобы не отставать , инж ене
ры 80-х годов должны «хорошо готовиться уж е  
сейчас, начиная с первого курса.

Для первы х студентов наш ей страны  ещ е на 
заре Советской власти заповедью служ или слова  
Ленинского декрета: «Принятые студенты  зачи с
ляю тся на государственную  служ бу. Главный  
долг студентов — достойно нести свою госуд ар 
ственную  служ бу. С туд ен т должен рассм атривать  
повыш ение уровня своих знаний как  участи е в 
научно-техническом прогрессе».

Об ответственности  студентов за качество по
лучаем ы х знаний говорил в своем вы ступлении  
Н. П. Абовский. В наш е время, когда на человека  
надвигается огромный поток научной инф орма
ции, остро сто и т воцрос о том, чтобы овладевать  
ею творчески. Заучивать все и невозможно, и 
нет необходимости. Многое из того, что вы буде
те изучать  на первом курсе, уж е к пятом у году  
ваш ей учебы безнадежно устар еет. Поэтому по
ставьте  перед собой задачу и активно ее стр е
митесь реш ать — овладевать научной методо
логией. А  начинать надо с простейш его — учи ть
ся вести конспекты  лекций: ум еть вы слуш ать
уловить главное и зап и сать  это в тетради. У чи 
тесь работать сам остоятельно, разум но р аспре
деляйте свое время на учебу, культурны й досуг, 
с н я т и я  спортом. Ум ейте ограничивать свои раз- 
ленность Воспи ты вайте свою волю, целеустрем-

С обращением к первокурсникам  от имени сту-

Н А Ч А Л О

Б О Л Ь Ш И Х

Д О Р О Г
дентов вы ступила ленинский стипендиат Т а ть я 
на Ш оева. О том, чтобы ребята дорожили тем, 
что уч а тся  в вузе, берегли честь  Красноярского  
политехнического и н сти тута , говорила она со
бравшимся.

Ректор  В. Н. Борисов вручил порвокурсникам  
Виктору М айскому и Надежде Вороновой симво
лические ключ к знаниям и студенческий  билет.

В речи Генерального секреаря ЦК КП СС JI. И. 
Бреж нева на Всесою зном слете студентов есть  
таки е  слова: «...Дорогие друзья1 Коротка студ ен 
ческая  пора — всего пять-ш есть лет. А  след 
она оставляет на всю ж изнь. Приобретенное в 
эти  годы — это  та  ноша, которая, к ак  говорится, 
плеч не тян ет, наоборот, чем весомее багаж  зн а
ний, культуры , общ ественны х навы ков, тем уве
реннее ш агает человек по ж изни. Пройдут годы  
учения, вы сдадите государственны е экзамены , 
защ итите дипломы, позади о стан утся  заче1ы и 
проекты , но окончание учебы ■— это только на
чало ваш ей трудовой биографии, и куда бы вы 
ни приш ли работать, вы принесете с  собой то, 
что вам щедро дали студенчески е годы, — идей
ную  убеж денность, глубокие знания, любовь 
к своей проф ессии, преданность своей великой  
Родине, п усть  ж е в ваш их дерзаниях, в делах  
и м ечтах будет всегда жив дух вашей студ ен че
ской молодости, п усть  не осты вает пламя ваш их  
сердец, п усть  чисты  и благородны буд ут ваши  
помыслы...».

П рекрасное н апутствие, помните его!
В. Н ИКОЛАЕВА, 

наш корр.

•  О т ч е т ы  и  в ы б о р ы  
в  к о м с о м о л е

З А Д А Ч И  
Я С Н Ы

В комсомольской организа
ции нашего института горячая 
пора — идут отчетно-выбор
ные собрания факультетов, го
товится- конференция.

17 октября в актовом зале 
института собрались комсо
мольцы механического факуль
тета, чтобы обсудить работу 
своей организации за год, на
метить планы на будущее, из
брать новый состав бюро.

С отчетным докладом вы
ступил первый секретарь бю
ро ВЛКСМ факультета Григо
рий Назаров. В кратком содер
жательном докладе он оха
рактеризовал проделанную ра
боту, отметив, что положение 
дел на факультете улучши
лось. Успеваемость студентов 
повысилась с 78,6 процента в 
зимнюю сессию до 80,9 — в 
весеннюю. Однако качество 
остается низким, средний балл 
— 3,77. По этому показателю 
факультет занимает 6-е место 
в институте. В этом плане 
многое предстоит сделать но
вому составу бюро. Хорошо 
поработали наши бойцы в 
третьем трудовом семестре. 
А спортсмены-механики в ин
ститутской спартакиаде заняли 
,1-е место.

В прениях выступили: член 
партбюро факультета, старший 
преподаватель В. В. Петряев, 
студенты С . Холмачев, В. Пи- 
нигин, В. Курешов. Они внес
ли немало ценных предложе
ний. Учебно-стипендиальная 
комиссия в прошлом учебном

(Окончание на 2 стр.).
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Б У А Н И  С Е М Е С Т Р А

., НА СНИМ КАХ: Вера Пынченкова — комсорг груп
пы 812-4; в лаборатории — студенты электротехниче
ского факультета Владимир Мамонов и Сергей Лихо- 
узов; отличница учебы, студентка 2-го курса механи
ческого факультета Вера Королькова.

Фото А. ЕВТЕЕВА, Г. ВОСТРИКОВА, и С. ЕМЕЛЬЯ
НОВА.



З А Д А Ч И
(Оконч. Нач. на 1 стр.).

году немало сделала для по
вышения успеваемости студен
тов, но работа ее была бы эф 
фективней, если бы о ней опе
ративно рассказывалось в стен
ной печати, на собраниях в 
группах и курсах. Гласности 
подчас не хватало и комсо
мольскому бюро факультета.

Хотелось бы, чтобы у нового 
состава бюро был перспектив
ный план и чтобы знал о нем 
каждый комсомолец. Это сде
лает их общественную работу 
более целеустремленной.

Я С Н Ы
Сейчас такое время, что 

комсомольские активисты дол
жны усилить идеологическую 
работу. На это им нужно боль
ше внимания уделять в своей 
повседневной деятельности.

Горячо встречено собра
нием было выступление дека
на Аркадия Михайловича Ка
раваева. Он рассказал £  зада
чах студентов в новом учеб
ном году и призвал их нынче 
добиваться одного из первых 
мест в институте по успевае
мости и ее качеству. Воз
можности для этого у студен- 
тов-механиков есть.

Собрание признало работу 
бюро удовлетворительной.

Новый состав бюро ВЛКСМ 
возглавили Владимир КУРЕ- 
Ш ОВ, Владимир ТОМИЛИН, 
ВИКТОР ПИНИГИН.

А . РУБЦОВ, 
студент 2-го курса М Ф , 
наш корр.

•  Студент вер н ул ся  с практики

Б Л И Ж Е  К МЕЧТЕ
Раньше я о Красноярском 

домостроительном комбинате, 
признаться, даже не слышала, 
поэтому, когда пришла туда 
на практику, была приятно 
удивлена его масштабами. Но 
главное был интерес: это же 
наша будущая работа, через 
три года, после защиты дипло
ма, отправят нас на предпри
ятия —  кого мастером, кого 
технологом, а кого сразу и 
инженером. Это же хорошо, 
это как раз то, о чем я меч
тала, поступая в институт.

На комбинате мы узнали 
очень многое.

Все видели крупнопанельные 
дома, но не все знают, как из
готовляются панели. А  мы

знаем. И без всякого сомне
ния можем сказать, что они 
во многом превосходят дома 
из кирпича, хотя бы по внеш
нему виду. Наш учебный кор
пус «Б» —  чем не красавец, а 
он тоже построен из панелей.

Сначала я работала в от
деле главного технолога. Там 
калькировала и корректиро
вала чертежи, связанные с тем, 
что комбинат переходит на 
производство изделий для до
мов новой серии 111-97. В до
мах этой серии квартиры улуч
шенной планировки, в них соз
дан максимум удобств: имеют
ся передние шириной 1,5— 1,6 
метра, площадью 5,6— 6 квад
ратных метров, в комнатах

размещаются встроенные пла
тяные и хозяйственные шка
фы.

Потом я работала в цехе 
растворо-бетонных установок. 
Узнала, как- изготовляют бетон, 
из чего и как делают панели.

Как и на каждом предприя
тии, у коллектива комбината 
есть свои социалистические 
обязательства. Например, в но
ябре этого года труженики 
комбината обещали произве
сти один миллион квадратных 
метров жилья, а в декабре 
изготовить один миллион ку
бических метров сборного же
лезобетона. Мы видели, как 
самоотверженно работают
люди.

С каждым годом в нашей 
стране все более совершенст
вуется строительная индуст
рия, и мы, ее будущие инже
неры, радуемся этому.

Г. ВАСИЛЬЕВА,
студентка 2-го курса С Ф .

Студентку строитель
ного факультета Галину 
Мироевскую отличает
трудолюбие, требова
тельность к себе, прин
ципиальность. Она — де
путат райсовета.
Фото В. МАКСИМОВА.

ПЯПРКМ Я
НОВОСТЕЙ

В Ы С Т А В К А  
Д И П Л О М Н Ы Х  Р А Б О Т

Сегодня в нашем институ
те открылась выставка диплом
ных работ выпускников 1973 
года. Она посвящена Дню 
рождения комсомола и 50-ле
тию со дня присвоения ему 
имени Ленина.

На выставке представлены 
лучшие дипломные проекты 
и дипломные работы, а также 
курсовые проекты. Большин
ство из них обещает или уже 
дает предприятиям немалый 
экономический эффект. На
пример, представленная на 
выставке работа Николая 
Каверзина —  «Участок - для 
обработки деталей типа вту
лок и валов с годовой про
граммой 100.000 штук» уже к 
моменту ее защиты дала за
воду прибыль в сумме 34.200 
рублей.

Лучшие дипломные работы 
будут рекомендованы на зо
нальную выставку студенческих 
работ.

Наша выставка работает в 
главном корпусе, в аудитории 
2-50, с 10 до 17 часов. Про
длится она до 27 октября.

Г Р А М О Т Ы  С О В Х О З А
Дирекция, партийная и проф

союзная организации Новосе- 
ловского совхоза за отлич
ные показатели в социалисти
ческом соревновании в пе
риод уборки урожая награди
ли Почетными грамотами сле
дующих студентов теплоэнер
гетического ф а к у л ь т е т а :
A. Викторова, О. Башлыкову,
B. Водневскую, Г. Родину, 
П. Солдатова, А . Боченкова, 
М. Пузикова, Л. Славщик, 
Л. Елгину, И. Мантлер, Л, Чуш- 
някову, В. Шестакову, Н. Белик 
и В. Островских.

Вклад этих студентов в об
щий успех наших отрядов был 
наиболее весом.

П Е Р С П Е К Т И В Н Ы Й  
П Л А Н  Р А З В И Т И Я  

И Н С Т И ТУ ТА
Создана комиссия по раз

работке перспективного плана 
развития института до 1990 го
да. В нем будет предусмотре
но образование новых кафедр, 
открытие новых специально
стей, контингент студентов и 
професс о р'с к о - преподава
тельского состава, а также ме
роприятия соцкультбыта.

В разработке плана актив
ное участие принимает кол
лектив кафедры экономики.
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ПЕРЕД СТАРТОМ XVII СПАРТАКИАДЫ
Через месяц ртартует XV II 

традиционная спартакиада ин
ститута. В ней принимают уча
стие все факультеты. В соста
ве их команд могут выступать 
студенты и вечернего отделе
ния, а также преподаватели и 
сотрудники.

Нынешняя спартакиада про
водится по следующим видам 
спорта: баскетболу, боксу,
самбо, волейболу, спортивной 
гимнастике, конькобежному 
спорту, легкой атлетике, мас
совому легкоатлетическому 
кроссу, лыжным гонкам, ори
ентированию на местности, 
ручному мячу, тяжелой атле
тике, футболу, лыжному крос
су, плаванию, шахматам, на
стольному теннису, классиче

ской борьбе, шашкам.

Факультет —  победитель 
спартакиады определяется по 
наименьшей сумме очков, 
набранных в 15 видах. За 1-е 
место в одном виде спорта 
факультету начисляется одно 
очко, за 2-е —  2 и т. д., за 
последнее —  8 очков, за не
участие в одном из видов 
спартакиады факультету дает
ся последнее место плюс 
одно штрафное очко. Всем 

.факультетам необходимо уча
ствовать во всех видах про
граммы. Обязательными явля
ются лыжный и легкоатлетиче
ский кроссы, которые при под
счете очков идут с коэффи
циентом 2 (т. е. 1-е место — 
2 очка, 2-е —  4 очка и т. д.). 
В случае неучастия команды 
факультета по полной про-

НА СНИМКЕ: спортсмены-ориентировщики смотрят свои резуль
таты после финиша.

Фото В. ИВАНОВА.

грамме (т. е. 22 видам спор
та) ей начисляется дополни
тельное штрафное очко.

При равенстве набранных 
очков у двух и более факуль
тетов лучшее место дается 
факультету, участвующему во 
всех видах программы. В слу
чае равенства и этого показа
теля лучшее место присуж
дается факультету, имеющему 
больше первых, вторых и т. д. 
мест.

Факультет —  победитель 
спартакиады награждается пе
реходящим кубком и вымпе
лом. Факультеты, занявшие 
второе и третье места в об
щем зачете спартакиады, на
граждаются вымпелом.

Команды, занявшие первые 
места по отдельным «идам 
спартакиады, награждаются 
кубками и грамотами. Коман
ды, занявшие вторые и третьи 
места, награждаются грамота
ми. Игроки команд-победи- 
тельниц награждаются помят- 
ными призами и грамотами.

Каждый факультет в тече
ние этого месяца должен про
вести свою спартакиаду не ме
нее, чем по семи видам спор
та.

Помните, что результаты об
щеинститутской спартакиады 
учитываются в социалистичес
ком соревновании факульте
тов.

Более подробную информа
цию о опартакиаде можно по
лучить в спортклубе, в ауд. 
Г-4-04.

Товарищи! Активно участвуй
те в спортивной жизни инсти
тута!

Е. САМ ОСЕНКО, 
председатель правления 
спортклуба «Политехник», 
наш корр.
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П ервы е рейды  УВК
П О С Е Щ А Е М О С Т Ь  —  

С Т О П Р О Ц Е Н Т Н А Я
Одной из задач учебно- 

воспитательных комиссий яв
ляется систематический конт
роль за посещением занятий 
студентами. С этой целью 
проводятся рейды.

18 октября нами был прове
ден первый такой рейд в пруп- 
пах 323-1 и 2. Посещаемость 
в этот день была стопроцент- 

"ная.
Очень радует, что перво

курсники серьезно относят

ся к .  своим обязанностям 
хорошо занимаются. Резуль
таты их работы скоро скажут
ся на контрольных работах и в 
сессию.

Так держать, первокурсники!
Е. СУД АКО В, 

председатель учебно-вос
питательной комиссии С Ф .

Б Е З  У В А Ж И Т Е Л Ь Н О Й  
П Р И Ч И Н Ы

У нас, на механическом, 
тоже проведен такой рейд. 
Мы проверили посещаемость

потоком первокурсников лек
ции по высшей математике. Из 
175 студентов присутствовали 
158. Стопроцентная явка'бы ла 
у группы 213-3. По четыре че
ловека не было в группах 253-2, 
213-4 и 263-1. В первой из пе
речисленных групп без ува
жительной причины не было 
на лекции студентов Акулова, 
Анисимова, Ж мурко, Мироно
ва.

Все пропустившие лекцию 
взяты нами на заметку. Еще 
один пропуск, и мы слушаем 
их на учебно-воспитателыной 
комиссии.

А . ЕРШ КОВ, 
председатель учебно-во

спитательной комиссии М Ф .

И  с е р д ц у ,  
и  у м у

Немалую роль в органи
зации самостоятельных за
нятий, быта и отдыха сту
дентов играют обществен
ные организации. Одной из 
них являются студенческие 
советы в общежитиях. Сей
час, когда проходят отчеты 
и выборы студсоветов, мы 
вспоминаем, что было сде
лано нами хорошего в прош
лом году, задумываемся о 
том, оправдываем ли дове
рие своих товарищей. Надо 
сказать, во всех институт
ских мероприятиях, смотрах- 
конкурсах наше общежитие 
выходило на 1 — 2 места, 
значит, работали мы не зря.

Большое внимание студ- 
совет уделял организации 
отдыха студентов. Вполне 
понятно, что для проведе
ния мероприятий на высо
ком культурном уровне нуж
ны соответствующие хорошо 
оформленные помещения. 
Красный уголок в прошлом 
году был неплохо оформлен 
с самого начала и работал 
в течение всего периода. И 
в смо*гре-кон№урсе он занял 
2-е место среди всех крас
ных уголков общежитий го
рода. В этом немалая заслу
га ответственной за работу 
уголка студентки 4-го кур
са Вали Кобзарь. (К сожа
лению, нынче он закрыт, 
потому что не стало стуль
ев).

Традиционным является 
проведение диспутов в обще
житии. Особенно интересно 
проходят они на тему «О 
культуре поведения». Боль
шую помощь в проведении 
идейно-воспитательной • ра
боты оказывают преподава
тели кафедр факультета и 
общественных наук. В прош
лом учебном году каждый 
месяц мы встречались с за
ведующим кафедрой инфор
мационно-измерительной тех
ники профессором С. Ф. 
Корндорфом. Он беседовал 
с нами о необходимости 
каждому стать духовно бо
гатой личностью. Его мы 
слушали всегда с удоволь
ствием. Нынче под руковод
ством Сергея Фердинандо- 
вича в общежитии будет вы
ходить ежемесячный устный 
журнал. В его плане — 
встречи с учеными, журна
листами, писателями, поэта
ми.

Перед тем, как состав
лять перспективный план 
работы студсовета, я бесе
довал со многими студента
ми, чтобы учесть их поже
лания. Большинство из тех, 
с кем я говорил, отмечают 
низкий уровень проведения 
вечеров отдыха. Они порой 
попросту превращаются в 
танцы. Видимо, с профсоюз
ными активистами нам надо 
обсудить вопрос о том, что 
нужно сделать, чтобы вече
ра давали пищу и сердцу, 
и уму.

В. ТУХВАТУЛИН,
зам. председателя студ
совета, наш корр.

Редактор В. Н. СЕКЕРИНА.
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